



SEMANARIO INDEPENDIENTE

No se admiten suscripciones
 Se compra y no se vende
 Toda la correspondencia a nombre del
 FUNDADOR, PROPIETARIO Y DIRECTOR
 Germán Martínez Mendoza

Núm. atrasado: 15 cént.



Termina su destilación
 los sábados e inmediatamente ofrece
 sus productos al público
 DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Plaza Retiro, 21

Núm. sueltos: 5 cént.



GRAN LICEO

Esta empresa pone en conocimiento del respetable público que ha decidido salir para el extranjero con objeto de contratar artistas de fama mundial ya que con los de fama menorquina, mallorquina y española vamos de fracaso en fracaso.

Ya lo vieron ustedes, el sábado hicieron el ensayo general los artistas de Varette Magrini, Felumi y Seguí entusiasmando al público con sus juegos acrobáticos, mímicos y políticos chinescos, saliendo tan encantado el público que creímos un exitazo el debut que anunciamos para el domingo día 8.

Visto el desastre ocurrido, hemos decidido suspender temporalmente las representaciones.

Los abonados pueden pasarse por contaduría a recoger el importe del resto del abono, aun que no respondemos de la mayoría de nuestra compañía.

Ya habeis recogido el fruto

Sí, señores de la mayoría que componen los Ayuntamientos de Mahón, San Luis y Villa-Carlos, los respectivos pueblos han demostrado de una manera evidente, que están en contra de vuestra administración municipal.

En las elecciones últimamente verificadas habeis sido derrotados, y no nos digais que por malas artes porque os conocemos y sabemos que tambien las empleais y esta derrota no es debida a la enemistad que el pueblo pueda profesar al Sr. Llansó, quien goza de grandes simpatías y cariños no sólo en Mahón sino en toda la Isla. Como decimos el Sr. Llansó es sobradamente popular y los únicos impopulares sois vosotros.

¿Quereis pruebas? allí van. En la antepasada lucha electoral se presentaban el Sr. Hédiger (q. e. p. d.) y el Sr. Llansó. La desventaja estaba por parte de este último, pues todos sabemos que si la Isla debía favores a uno también debía muchos mas al otro.

Del primero como General de la Armada y diputado adicto mucho se podía esperar; del segundo como diputado de oposición es indudable que habría de tropezar con muchos obstáculos, pues bien en aquellas elecciones el señor Llansó obtuvo en Mahón **setecientos once votos** de mayoría; en San Luis **ochenta y cinco** y **veintisiete** en Villa-Carlos.

Como decíamos aquellas elecciones eran desventajosisimas para el señor Llansó por la calidad del contrincante.

En las elecciones verificadas el día 8 todas las ventajas estaban de parte del diputado que vosotros presentabais. El señor Squella a quien no dudamos que le animarán grandes iniciativas, y de quien por sus arrestos juveniles y cariño a su ro-

queta, puede esperarse mucho en esta Isla. Muy pocos le conocían personalmente, pues bien, con todas estas circunstancias se ha dado el insólito caso de que en los tres únicos pueblos en que la mayoría es o se llama republicana hayais perdido **ciento veintiseis** votos.

¿Quienes son los culpables de esta derrota? Vosotros y unicamente vosotros que llamándoos republicanos ejerceis de caciques y atropellando por todo haceis lo que os viene en gana y visto y conocido no ha sido al señor Llansó al que el pueblo ha querido derrotar, ha sido a la indigna política que vosotros habeis tenido y como el disgusto del pueblo se ha exteriorizado, y ha llegado a vuestros oídos vosotros debisteis trasmitírselo a vuestro candidato y de esta forma por si mismo el se hubiera engañado, pero no, no sois nobles y está escrito que no teneis perdón porque en vuestros afanes de dominios y grandezas no os parais en barras ni barreras, sacrificais a todos; si, ni aún teneis la lealtad de reconocer a los amigos.



¿Y del pan, qué pasa?

En el tiempo que LA ALQUITARA lleva de existencia se ha ocupado repetidas veces del problema del pan, y ya lo han visto ustedes nuestro Ayuntamiento sin distinción de bandos políticos ha dado la llamada por respuesta.

No hay razones ni motivos para que el kilogramo de pan cueste mas dinero que en Madrid.

Dicen que allí el pan debía costar 26 céntimos de peseta el kilo, suponiendo que la cocción no fuera deficiente.

En uno de los primeros números de LA ALQUITARA ya dijamos que una de las deficiencias del pan resultaba de calentar mucho el horno y con lo que resultaba que se paga como pan el exceso de agua que conserva la masa.

En tanto tiempo de predicar no les ha ocu-

rido o los que se llaman defensores del pueblo, estudiar el problema.

La mayor parte de las familias obreras consumen de diez a doce kilogramos de pan semanales por el que han entregado una buena parte de sus jornales.

¿No les parece a los señores de la mayoría que si hubierais tremolado entre otras esta bandera, otro hubiera sido el resultado de las pasadas elecciones?

Aprendan los nuevos y convénzanse los viejos



A la Junta de Sanidad

Ya que el Ayuntamiento no se preocupa de las malísimas condiciones en que se encuentra el matadero público de Mahón ¿no sería posible que la Junta de Sanidad diera su informe?



Lo que debe hacer la mayoría

Ante el fracaso del domingo lo que debe hacer la mayoría que se llama republicana es presentar la dimisión.

Si, señores el fracaso del señor Llansó se debe sola y exclusivamente a vuestra desastrosa administración; el pueblo conciente, el que no está sugestionado por vosotros está ya harto y la demostración palmaria os la dió el domingo derrotando la candidatura por vosotros presentada. En la derrota del señor Llansó debéis ver vuestra derrota, si vosotros no le hubierais apoyado a buen seguro que su triunfo hubiera sido seguro, puesto que personalmente cuenta con el cariño y simpatía de muchos mahoneses, pero presentado por vosotros esos cariños y simpatías se han transformado en rencores y antipatías, y el que por sus propios medios hubiera conseguido el acta ha sido derrotado por vuestros desmé-

ritos y como esta derrota es exclusivamente para vosotros hora es ya de que penseis que debéis retiraros.

Dejad que por algun tiempo otros sean los administradores del municipio para que se pueda comparar; y si de la comparación resultais peores que los otros retiraos definitivamente a vuestras casas; pero si resultais mejores entonces vereis como todo el pueblo estará con vosotros y no solo sereis mayoría, sino que podreis disponer de todos, absolutamente todos los sillones del Ayuntamiento; y entonces viendo vuestra correcta y desinteresada administración, los demás pueblos os copiarán y podreis decir ahí tenéis nuestra gestión; gestión que podrá fracasar si no nos apoyais para que tengamos quien nos defienda; y si este ocurriera veriais no a Mahón, a Menorca entera, a vuestro lado y sin distinción de matices políticos, sin distinción de clases sociales, pensando solo en el bien común todos apoyarían como un solo hombre la candidatura por vosotros presentada sin averiguar filiación política ni nombre del candidato.

Pero como los que os llamais republicanos habeis demostrado unos incuria, otros insuficiencia y los más ignorancia, habeis conseguido que estas tres causas produzcan el inesperado efecto de que haya sido derrotado hombre como el señor Llansó que personalmente de tantos méritos y prestigios goza.



Que nos digan la razón

Se asegura que la mayoría del Ayuntamiento y demás familia pseudo republicana está dispuesta a hacer toda clase de sacrificios para que en las elecciones municipales quede derrotada la candidatura de nuestro director.

Y nosotros preguntamos ¿cuál es el motivo? ¿qué razones se aducen para tal obstrucción? no se nos alcanzan otras que la enemiga personal y de que nace esta enemiga? sin duda, del noble comportamiento del señor Martínez Mendoza.

Nuestro director al saber que algunos amigos presentaban su candidatura por el tercer distrito se avistó con el Sr. Pons Sitjes para participarle que aceptaba tan honrosa distinción y como afines en ideas le comunicaba que en cuantos asuntos políticos se ventilasen en el Ayuntamiento estaría incondicionalmente al lado de la mayoría.

pero que discrepando algo en lo referente a la administración municipal se procuraría llegar a un convenio y una fórmula que cortase esta falta de inteligencia entre quienes la disparidad de criterio podía decirse que era insignificante.

El Sr. Mendoza esperaba una contestación categórica y la única que le dieron los que se dicen republicanos, fué la injusta, difamante y asquerosa campaña que por aquella época emprendió «La Voz de Menorca» contra él y contra sus amigos.

No otros tenemos la ineludible obligación de obligar a nuestro director a que vuelva a la lucha, lucha en la que queremos salga derrotado. Si deseamos su derrota porque la conocemos y sabemos que el ocupar un sillón en el Ayuntamiento solo disgustos y sinsabores puede producirle.

Su situación en el Consejo sería muy violenta, puesto que todo sería obstáculos; y sistemáticamente unos y otros habrían de oponerse a que sus proposiciones se llevaran a vías de hecho.

Pero si el cuerpo electoral le da sus sufragios y estos son suficientes para ocupar un puesto en el municipio, tenemos la seguridad de que él sabrá cumplir con su deber sin arredrarle la insidia de los años ni las balandronadas de los otros.



Desacreditados

Lo estais ante Menorca entera, jamás sufrió el partido republicano menorquín derrota tan formidable como la sufrida en las pasadas elecciones.

No culpeis al pueblo, culpais a vosotros mismos únicos responsables de la derrota del señor Llansó. Vuestros desaciertos y vuestras ineptitudes para estar al frente de un partido que tan alto supo ostentar su bandera en el baluarte del republicanismo español, son la causa de que hoy toqueis las consecuencias. Estais desacreditados.

Menorca entera, ha sentido la triste realidad de vuestra política funesta. El pueblo mahonés es republicano de abolengo, como lo ha verido demostrando desde tiempo inmemorial, pero har-to y cansado de vosotros que teniendo el deber

de velar por el bien de vuestros administrados, lo habeis abrumado a fuerza de arbitrios y recargos, ha querido demostrarnos la suprema fuerza de su poderio y no ha reparado, aún que injustamente, en sacrificar la candidatura del señor Llansó para presentaros ante el país como únicos responsables de su derrota.

En las elecciones entre el duque de Almenara y D. Rafael Prieto y Cauies (q. e. p. d.) en las que según se dice se derrochó el oro a manos llenas por parte de los conservadores y aún así no pudieron obtener más que 13 votos de mayoría, mientras que en las últimas y no mostrándose el Sr. Squella tan espléndido como el difunto duque, ha logrado sacar 359 cosa rara vez vista en Menorca por parte del partido conservador.

¿De dónde procede esa mayoría de votos? De los desengaños de vuestra política y de vuestra manera de administrar a un pueblo de hombres libres que no han reparado en sacrificar sus ideales por el solo hecho de demostrarnos que vuestro criterio ha caducado ante vuestros representados.

Por lo tanto no culpeis al pueblo ni digais que hay esos desdichados que faltos de energía pudieron ceder al influjo del vil metal. Los hombres grandes ilustran los pueblos, las almas pequeñas los degeneran.

Estais desacreditados.

UN REPUBLICANO ANTIGUO.



Destilación fraccionada

Reseña de la corrida verificada el 8 del actual

EN LA PLAZA DE MENORCA

Como teníamos anunciado el domingo se verificó la tan esperada corrida.

Anunciada la competencia entre dos espadas de tanto cartel, el sábado por la noche ya se hacía cola en las dos taquillas para compra de... localidades.

Dada la demanda de... entradas los reveladores hicieron su agosto.

A la hora anunciada se presentaron en el ruedo las cuadrillas capitaneadas por sus respectivos matadores.

Hecho el despejo salta a la arena el primero del día; el Victor la para los pies con varios lances de capa que le valen una ovación.

El Neroncete más ducho en estas lidias se *Encastilla* entre barreras alegrando a los suyos. En un descuido el toro salta la barrera empitonando al Neroncete y toda su desastrosa cuadrilla teniendo todos que ingresar en la enfermería y después fuere reconocidos por los doctores pasan al hospital donde según se pronostica, tendrán para rato.

El Y se crece, coje los trastos de matar y acercándose da tres monumentales pases que desconciertan al contrario y aprovechado, se tira en corto y por derecho dando una hasta la bola que hacen morder el polvo al enemigo; ovación oreja y vuelta al ruido.

Por quedar inutilizada la cuadrilla hubo que suspender la lidia del segundo, y aun cuando siempre ocurre que en estos casos se arma bronca, el público entusiasmado por la faena del maestro, se retiró ovacionándole.

El desfile se verificó con numerosos carruajes y automóviles asistiendo numeroso público de toda la Isla.

El espectáculo fué amenizado por una brillante banda de música que fué calurosamente aplaudida al interpretar el nuevo pasodoble

ABAJO LOS ARBITRIOS



—Escuchadme este cuento mi querido D. Benito y demás compañeros de la casa.

--Menos mal que una vez nos vas a divertir.

--Menos interrupciones y atención: es el caso que en un hospital ingresó un avariado con un miembro importante hecho una calimidad.

—Como era de suponer el enfermo se preocupaba del órgano avariado.

—Hizole el médico la primera cura y lo examinó con bastante detenimiento.

—Después de ver el paciente que el médico se marchaba sin decirle nada, con voz mustia y acongojada preguntó:

—Dígame doctor ¿será precisa la amputación?

—A lo que el galeno contestó.

—No será necesaria, porque mire usted y con un pequeño golpe hizo caer al suelo el órgano enfermo.

—Pues nos has sacado de dudas si no nos dices la moraleja.

—La moraleja es que el prestigio de nuestra mayoría no había que derribarlo, ya lo visteis el domingo estaba por los suelos.

—Pues mira aconseja a los de buena fe que aprendan la lección.

—Y a los que van por miedo personal ¿qué les digo?

—A esos díles que vayan preparando la maleta.

—Si pero esas eran para preparadas elegidas, y como estas cuestan poco y no dan...

—Mi querido Memolez esta semana con los acontecimientos ocurridos tendrás mucho y bueno que contarme.

—Ya lo creo que tengo mucho que contarte pero no se por donde empezar.

—Bueno cálmate y yo te iré preguntando. ¿Qué viste en la elección del domingo?

—Que preguntas tienes ¿qué había de ver? Me fuí por los colegios, secciones o como las quieras llamar y vi en todos como uno con la cara sonriente y otros de mala gana depositaban en una cosa que llaman urnas otra cosa así como papeles doblados que dicen que son candidaturas.

—¿Y dices que fuistes por las secciones?

—Y además me permiti el lujo de entrar en algunas.

—¡Cómo entrar! si tu no tienes voto.

—Pues ahí verás, díjeme como es posible que haya algunos interventores más Memolez que yo me agencié un poder.

—Y ¿quién te dió el poder?

—Un señor que al fin me hizo llorar.

—¿Por qué?

—¡Mira que ser apoderado de un candidato que ni siquiera tuvo un voto!

—¿Sabes que me resultas un Jacolez?

—A veces algo hay de eso.

—Sigue.

—Como te digo, entro en el primer colegio y ¡zas! quieren largarme a la calle, y yo, hombre más previsora, que el que hacia honor a mi nombre, le exhibí el papel; conseguí de él eso que ni aun ni tú, ni D. Benito ni nadie había conseguido en el Ayuntamiento, que es oírle hablar.

—Eres un hombre, ya se quien es, Saca... saca el poder que yo me entera de lo que dice.

—Ya te habrás enterado lo que dicen por esos mundos.

—Sí, que si los conservadores han ganado la elección es debido al dinero que han apoquinado.

—Sí, y que si los pseudos han perdido es porque no podían comprar votos.

—Chico, ¿sabes que se compagina mal eso que me dices, con las noticias que yo tengo?

—¿Qué noticias son?

—Que los correligionarios de allende los mares y allende el Golfo, les habían mandado una respetable cantidad de miles de pesetas.

—Si, pero esas eran para propaganda electoral, y como esta cuesta poco y no han comprado votos verás como nuestro colega dirá uno de estos días lo siguiente:

Queridos correligionarios: En virtud de que de el dinero que nos mandasteis hemos gastado una pequeñísima cantidad, os remitimos cheque para que cobreis lo restante.

—Seguro que dirán eso en público, pero verás como por lo bajo dicen: señores a ver quien suelta la mosca, parné, dinero o como quieran llamarle, para que no nos digan: *cuando me paguen lo que ofrecieron la vez anterior puede que vaya con ustedes.*



—¿Sabes lo que te digo mi querido Repimpinis?, que me dejes ya de asuntos electorales, ten algo de compasión con el vencido.

—Ya sabes que una de mis virtudes es la compasión y que no soy amigo de hacer leña en el árbol caído, pero es tanto el empeño que los pseudo-republicanos tienen para querernos convencer de que el triunfo de los conservadores se debe al poderoso caballero don dinero, que si todos los de la casa no estuviéramos en el secreto, nos quedarían convencidos.

—¿Y qué secreto es ese?

—Si te lo digo deja de serlo, así es que lo que debes decirles es que empiecen a hacer economías y otras elecciones tendrá suficiente para la propaganda electoral.

—¡Pero que siempre has de estar de broma!, mira que llamar propaganda electoral a la... ¿como lo diré? ya caigo, en la frase a la pignoración de votos.



—Lee este telegrama pero sin que se entere «La Voz»; dice así: «ha llegado a Madrid el eminente hombre Belmonte Pastor».

—Esto está equivocado, porque lo que quiere decir el telegrama es que después de su ex-

curción por las repúblicas americanas, han llegado a Madrid los fenomenales toreros Belmonte y Pastor.

—Vaya, ya veo que eres tonto; no lo digas tan claro porque se enteran que sin querer has dado un bombo a los toreros.

—¡Ja! ¡ja! ¡ja!, lo que es la erudición que obliga a dar bombos a los que se tiene mayor enemiga.

—Y dale con «La Voz» te prohibo que digas nada más de ella.

—Pero si es que son más chuscos que nosotros, lee este artículo, y este telegrama y este..

—Basta, ya se lo que quieres decir, que algunos hasta hace un mes que los periódicos de Madrid los han publicado.

—¡Claro, hombre, claro!

—¿Qué te parece que se me ocurre para que todos sepamos a que atenernos?

—A ver ¿qué te se ocurre?

—Que abra una sección que titule: «Telegramas y artículos Fiambres.»

—Vamos si eso de fiambres lo dices porque ya se han enfriado y con un poquito de salsa pasan por ser de confección casera

SECCION TELEGRAFICA

Alquitara.—Mahón
Menorca 4 tarde

Herido Neroucete región inguinal temese quebradura para rato

Alquitara.—Mahón 4'30 tarde

Luquetasia visto desastre no le valieron botas para correr perdió gorras y... algo mas que no se puede decir porque enseñaba las verguenzas.

Alquitara.—Mahón 4'45

Manes lenticular al presenciar desastre amigos suyos sufrió desmayo dúdase se reponga opinión facultativa dice que a consecuencia su to dará en imbecil.

Alquitara.—Mahón

Revisteros prohibida entrada por algunas puertas exhibieron paso y aun dudaban conseguido ingreso plaza después muchos apuros pudimos llegar a tiempo para ver desastre.

Teatro Principal

La empresa de este teatro queriendo dar muestra de su agradecimiento al público no cesa en su empeño de representar obras nuevas y repasar las mejores.

El pasado sábado tuvo lugar el estreno de la opereta titulada el «Aldeano Alegre» que tuvo una afortunada interpretación por todos los artistas que integran el elenco.

Muy bien la señorita Fernandez y los señores Casanovas, Campaña, Borrás y Lasara.

Como siempre la señora Mas demostró que es una artista. El Señor Fargas lució sus facultades. El Sr. Cornedo (J) muy bien y el Sr. Jornado (P) a quien hace tiempo conocemos y en

nuestros buenos tiempos nos deleitaba con su «Mascotta», nos demostró que aunque veterano en el arte, no han decaído sus facultades, y tiene **vis** escénica.

Para esta noche se anuncia la lindísima opereta de gran espectáculo «La Gehisa», que tanto éxito tuvo cuando se estrenó en esta ciudad.

El decorado hecho expresamente para esta obra, es obra del pintor señor Olives; los trabajos de iluminación están bajo la dirección de D. Miguel Carreras, y si a esto añadimos que la empresa ha adquirido un completo atrezzo y vestuario....

Esperamos que el público esta noche llene todas las localidades, correspondiendo de esta forma a los esfuerzos de la compañía y de la empresa.

OBLEAS ROSADAS

DE

G. PONS

Infalibles para el dolor de cabeza

Quitan el dolor en diez minutos

De venta en la Farmacia de D. Guillermo Pons

Doctor Orfila, 12

Exigir en cada oblea lá marca G. PONS

Pedid la cerveza

LA CRUZ DEL CAMPO

DE SEVILLA

Representante en Menorca: A. BORRÁS PEREZ

Plaza de la Explanada 69.-- Mahón

EL ROM

BRINADO

de los señores

Ribó y Brillas

Barcelona.

F. Fábregas, Infanta 17.--Mahón.